



みょうぜんじ  
**宇喜多直家最大の合戦～明禅寺合戦を訪ねる～**

**岡山戦国時代の勢力交錯と宇喜多直家の活躍**

岡山戦国時代の戦国大名へ上り詰め、小早川秀秋の入国と死去、池田家岡山藩の成立までを書き記した戦国絵巻です。主人公の一人である宇喜多直家は、数々の計略を用いて備前国西半の戦国大名の松田氏、備前国東半の戦国大名の浦上氏を倒し、備前国南西部（現在の岡山市街地）にまで勢力下に置いた備中国の戦国大名の三村氏を駆逐しました。

吉井川下流域を掌握した直家は、いよいよ旭川流域に進出します。それに対して備中国の戦国大名であった三村家親は、大国の毛利氏と結び直家への攻撃を強めます。直家は、計略をもって家親を狙撃し、侵攻を食い止め、さらに尼子氏と結び三村氏との対決に備えます。

**明禅寺合戦とその後の戦跡**

永禄9年（1566年）、直家は中区の操山に明禅寺城を築きますが、その翌年、備前国に侵攻した三村勢により占領されます。しかし直家はすぐに攻略を開始し、宇喜多氏対三村氏の直接対決が起きました。これが直家の

生涯で最大の合戦とされる「明禅寺合戦」です。家親の子である元親は1万人の軍勢で備前国へ進撃し、北区一宮から三手に分かれて侵攻し、対する直家は5千人の軍勢で明禅寺城に侵攻します。直家は各個撃破し、三村勢を備前国から撃退して、明禅寺城を奪還しました。

合戦後、明禅寺城北側に広がる平野部には、戦死した人々を弔うための首塚がいくつも築かれ、激戦だったことを伝えています。多くは戦後の都市開発で姿を消しましたが、高島小学校の南側で行われたハガ遺跡の発掘調査で、首塚と思われる遺構が出土しています。一辺が2mの方形で、高さが40cmの高まりです。表面には、石がふかかれていました。小さな古墳のような外観をしています。塚内部や下部を発掘調査しましたが、骨などは出土しませんでした。供養のために築かれたと考えられます。

今は静かな住宅街や田園地帯が広がっていますが、450年ほど前、備前国の命運をかけた激戦が行われたのです。



▲明禅寺城山麓から

**消費生活豆知識**

**訪問購入の時に気をつけることは？**

**【事例】**

家に、着物を買取るとの電話があり、来訪を了承した。着物は着ないため買取ってもらえればと考えている。夫と2人で対応するつもりであるが、気をつけることがあれば教えてほしい。

**【アドバイス】**

必ず玄関で応対し、部屋に上げないようにしましょう。事前の電話で依頼していない品物の買い取りを持ちかけることは禁止されています。着物の他に指輪やネックレスなどの買い取りを持ちかけられてもきっぱりと断りましょう。

訪問購入では契約書面を受け取ってから8日間はクーリングオフできるため、必ず契約書面を受け取ってください。書面がないと相手の住所が分からず、クーリングオフの書面を出せないのをご注意ください。また、電話で了承した後、来訪を断りたいが連絡先が分からないとの相談もあります。連絡先をしっかりと確認することも大切です。

消費生活センター ☎086-803-1109

相談受付時間：9時～16時 月～金曜

(祝日、年末年始除く)

『消費者ホットライン ☎188』からも相談可

インターネットによるご相談はこちらから



**広報番組**



HPでも動画をご覧になれます。

**テレビ**

●瀬戸内海放送 (KSB) 中村家の快適！おかやま生活

「子そだておうえんハッピータイム」

1月11日(土)21時54分～、

(再) 1月16日(木)15時40分～、1月18日(土)5時45分～

●テレビせとうち (TSC) みらいリンリンおかやま

「岡山市の空き家対策」

1月18日(土)20時54分～、(再) 1月19日(日)17時15分～、

1月20日(月)9時30分～、1月21日(火)25時～

●山陽放送 (RSK) 桃太郎の岡山Cityかわら版

「レキシふたび謎物語2」

1月18日(土)18時50分～、1月20日(月)ライブ5時 いまドキッ！内、

(再) 1月22日(水)4時25分～

●oniビジョン

いきいきおかやま／おかやま情報かわらばん

毎日7時30分～、12時～、月～金曜18時45分～、

土・日曜22時45分

おかやまESDなび

毎日7時50分～、12時20分～

**ラジオ**

●RSK山陽放送ラジオ AM1494kHz

わかるわかる岡山市

1月7日・14日の各火曜16時10分～16時15分

●レディオモモ FM79.0MHz

シティインフォメーションスクエア

毎週月～金曜18時45分～

岡山市長の大盛ラジオ 1月9日(木)8時20分～